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业委会主任意外去世

百余名居民
自发为他送行
88月月 1717日晚日晚，，镇海金邑水岸小区业委会主任李惠民遭镇海金邑水岸小区业委会主任李惠民遭

遇车祸遇车祸，，不幸去世不幸去世。。昨天的追悼会上昨天的追悼会上，，不仅来了李惠民的亲不仅来了李惠民的亲
戚朋友戚朋友、、曾经共事的老同事曾经共事的老同事，，还来了还来了100100多名小区业主多名小区业主。。

““李主任李主任，，你放心你放心，，资金的事解决了资金的事解决了，，改造小区的事改造小区的事，，我我
们会继续做下去们会继续做下去！！””

““前两天他还在和我说绿化补种的事前两天他还在和我说绿化补种的事，，这么好的人这么好的人，，怎怎
么说走就走了么说走就走了。。””

““这两年我们小区变化这么大这两年我们小区变化这么大，，多亏了李主任多亏了李主任！！””
居民们纷纷回忆起过往的点点滴滴居民们纷纷回忆起过往的点点滴滴，，感慨不已感慨不已。。

说起李惠民过往的点点滴滴，居民潸然泪下。

李惠民今年70岁，是一名有着37年
党龄的老党员。2017年，他当选金邑水
岸小区业委会主任。

当选业委会主任后，李惠民啃的第一
个“硬骨头”就是筹集维修资金，进行墙
面、屋顶等小区中大型维修。

金邑水岸小区建成已有12年，很多
硬件设施老化问题日益突出，改造提升迫
在眉睫，但维修费用不是一个小数目。为
此，李惠民一趟趟跑部门，一次次上门协
调。最后，他采用“众筹”模式解了燃眉之
急，区、街道两级财政以及原开发建设单
位共出资700万元，小区业主共同出资
100余万元。

“精明”的李惠民还想出一招“分期付
款”，每年从小区的公共维修资金、停车
费、物业经营用房等各种公共收益中支
出，分三期支付给施工方。如今，小区破
损的墙面已全面修补，楼道墙面粉刷一
新，地下车库采用漂亮耐磨的环氧地坪。

“小区的各项硬件设施焕然一新，李
主任有很大功劳，要不是他忙前忙后，小
区改造不会这么顺利。等小区绿化补种
完成，这项改造工程就算圆满结束了，可
惜李主任看不到了。”小区业委会副主任
林亚芬说。

平日里，李惠民是个和蔼可亲的老
人，但碰上涉及小区利益的事，无论是工
程项目，还是物料采购，他总是“斤斤计
较”。有一次，小区要采购一批石材，他
就一个人跑到慈溪龙山去买，为的就是
能省下几百元。

前段时间，有小朋友在小区儿童游
乐场游玩时不小心被游乐设施划伤了，
李惠民一直惦记着这件事。

“李主任想更换一批老旧的游乐设
施，考虑到采购成本，他在网上比对厂
家，发现同款产品网店价格比实体店
便宜近万元。但他担心可能有质量问
题，就自己赶到网店的生产厂家现场
查看。”金邑社区社工杨月芳说，李惠
民宁可自己辛苦些，也要想方设法为
小区省钱。

“李叔叔，一路走好，我们会把小区
管好的！”嘴里喊着“叔叔”的，是小区物
业经理戴飞飞，追悼会上她眼睛已经哭
肿了。昨天，她特意请了假，就是要送李
惠民最后一程。

“小区的大小事，李叔叔都很上心。
有些事情本来是不用他去做的，但他却
坚持要做。每次台风天，他都要去地下
车库看看有没有进水。每次我下班遇到
李叔叔，他总会嘱咐我一句‘开电瓶车小
心点’。”说着，戴飞飞又掩面落泪。

“那天白天还好好的，还和我商量工作
上的事，怎么说走就走了。”金邑社区党总
支书记林天峰昨天早早来到镇海福利关怀
院，帮着李惠民家人料理后事。回想起与
李惠民共事的点点点滴滴，人高马大的林
天峰双眼红肿。

金邑水岸小区最近正在准备消防改
造、儿童游乐设施更换，但小区维修资金有
限，这让李惠民最近很发愁。8月17日一
早，李惠民与林天峰约好，一同去街道商讨
补贴问题。

当天，李惠民从街道争取到35%的资
金补助，加上镇海区补贴的50%，这意味着
小区业主只需承担15%的维修资金。这个
结果，让他喜出望外。

“为了填补资金空缺，他不知道跑了多少
趟，磨了多少嘴皮子。”林天峰说，“资金有着落
了，李主任很开心。对小区改造维修，他有
很多想法，没想到当天晚上就出事了……”说
着说着，林天峰忍不住哽咽起来。

当天傍晚，林亚芳接到李惠民的电话，
聊的还是小区的事。

“他在电话里兴奋地告诉我，小区改造
项目资金有着落了。他还说起自己的打算：
小区儿童乐园改造、小区西门入口景观背景
墙改造等，他要做的事有很多……”林亚芬
万万没想到，那个电话竟成最后的诀别。

追悼会上，小区100多位居民自发前来
为李惠民送行，他们送来了花圈花篮。他们
当中，有和李惠民住在一起十几年的老邻
居，更多的是只和李惠民打过几次照面的居
民。但他们都听过李惠民的名字，他们都知
道这个老人的善良。

“每天晚上吃过晚饭，老李都会在小区
里散步，遇到我在桶边督导垃圾分类，他会
上前跟我聊会天，让我注意身体，别中暑
了。”今年65岁华惠玉因为小区垃圾分类而
认识了李惠民，“老李这人很善良，对我们志
愿者说的最多的就是感谢和关心的话，其实
他做的事比我多得多。”

金邑水岸小区实行垃圾分类后，垃圾桶
进行“撤桶并点”，一开始有些居民不理解，
最后还是李惠民动之以情，晓之以理，做通
了大家的思想工作。

“业委会的工作不好做，在外面听见骂声
或者受了委屈，他从来不会和我们说。”金邑
社区党总支委员方芳说，平日里李惠民常说
的一句话就是“进业委会，就是来做事情的，
只要无愧于心就好”。 记者 郑凯侠 薛曹盛
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他的善良，很多人感同身受
小区100多位居民自发为他送行

接到他的最后一个电话
聊的还是工作
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